

Marradas ; mais le duc ne l'écouta pas et voulut rester neutre. Cette résolution fut désastreuse pour les Impériaux. Arnim, à la tête des Saxons et de sept mille Brandebourgeois et Suédois, ces derniers sous Duval, s'empara de Steinau le 29 août et, après plusieurs sanglants combats (1), obligea Marradas à se replier sur Breslau. Les Impériaux arrivèrent devant cette place le 5 septembre ; mais le Conseil de ville, au lieu de leur offrir un asile et du secours, se déclara également neutre et ne consentit à recevoir dans ses murs que les officiers supérieurs.

Les Impériaux, ainsi repoussés, ne purent que continuer leur retraite vers le sud-est de la Silésie. Ils y perdirent même les trois places de Neisse, Oppeln et Ratibor.

Pendant ce temps, Arnim arrivait devant Breslau et pressait à son tour le Conseil de ville de recevoir une garnison. Le Conseil maintint sa neutralité. Il lui laissa cependant occuper l'île de l'Oder dans laquelle s'élevait la cathédrale et consentit à y nourrir un détachement de sept cents Suédo-Saxons. Si le Conseil refusa de faire davantage, on doit l'attribuer à Schaffgotsch.

Marradas, dans sa fuite, s'était arrêté à Troppau. Cruel et dépourvu de talents militaires, il fut relevé de son commandement qui fut donné à Gallas. Sous ce nouveau chef, les Impériaux reprirent Neisse (2).

Brieg, situé sur l'Oder, résidence du duc Jean Christian, second beau-frère de Schaffgotsch, était une place aussi importante que Liegnitz. Les Impériaux d'un côté (3), et

---

(1) 3-4 septembre.

(2) Le 29 septembre 1632.

(3) Sous Gallas.